

## 第1部会【市民協働部門】 会議概要録

### 【開催概要】

名 称：令和7年度 第7回 東区自治協議会 第1部会  
 日 時：令和7年11月14日（金）午前10時00分～11時30分  
 場 所：東区プラザ 音楽練習室2  
 出席者：木村委員、松川委員、月岡委員、佐藤（美）委員、大野（裕）委員、  
 　　関塚委員、野口委員、大野（誠）委員、津野委員、脇屋委員  
 　　（事務局）地域課

### 【会議内容】

- 1 令和8年度東区特色ある区づくり予算（区役所企画事業）実施案について  
 　　総務課より総括説明があり、その後、事業内容について所管課である総務課より説明がありました。

事業名	主な質疑・意見	所管課の回答
東区役所庁舎プラットプロジェクト （総務課）	南口エントランスホールについて、現在の利用状況を教えてほしい。また、勉強や作業目的で利用している人はおおよそ何時間くらい滞在しているか。	主な利用状況としては、物販などの貸付や健診、パネル展などとなっている。また、南口エントランスホールで勉強や作業をしている人は少なく、そういった目的で利用する人の多くは3階を利用していると感じている。
	南口エントランスホールの床に貼られている空中写真を撤去した後の活用方法はどのように考えているか。	今後、整備を進めていく中で周りの椅子や机などの配置が決まってから床の色味などを総合的に検討ていきたい。
	庁舎内のスペースを活用し、区内の小、中学生が描いた絵や書道などの作品を展示する機会の提供を検討してほしい。	現在、地域課の事業として作品の展示は行っている。今後は、関係各課と連携し、さらなる活用に向けて検討していきたい。

## 2 令和7年度自治協議会提案事業について

### (1) 10月意見交換会の共有

10月の全体会議の後に開催された意見交換会で出された、1部会事業に関する意見の共有を行いました。

#### 〔主な意見〕

- ・クリアファイルのデザインについて、片面は透明にして中身が見えるようにしたほうが使い勝手が良いと思う。
- ・クリアファイルに載せきれない内容は二次元コードを掲載し、アクセスしてもらう方法が良いと思う。
- ・クリアファイルの配付対象を高齢者向けと若者向けといったように絞ったほうが効果的な啓発ができると思う。
- ・スーパーにおける配付以外にも、自転車店への配付協力など幅広い活用を検討すると良いと思う。

### (2) クリアファイル掲載内容の検討

警察庁交通局が公表している自転車ルールブックを参考に、クリアファイルに掲載する内容について、意見交換を実施しました。

#### 〔主な意見〕

- ・自転車も車両の仲間として、自動車と同様に交通ルールを守らなければならないということを知ってもらう必要があると思う。
- ・どんな行為が違反となるのか、また、その違反はいくらの罰則金となるのかを併せて掲載すると良いと思う。
- ・自転車を利用する際に関係する道路標識への理解が進んでいないため、標識についての内容を掲載するのはどうか。
- ・高校生など若者が利用しやすいようにクリアファイルはお洒落なデザインとし、掲載内容も端的に伝えたいことを絞ると良いのではないか。
- ・高齢者向けのクリアファイルはイラストなどで視覚的にわかりやすいものとし、注意すべき違反とその罰則金を併せて掲載すると良いと思う。

#### 【次回開催日】

日 時：令和7年12月12日（金）午前10時から

会 場：東区プラザ 音楽練習室2